

# La médecine au temps des pharaons

## La médecine et la religion

Les Égyptiens pensent que si l'on **contrarie** un dieu, il pénètre à l'intérieur du corps et provoque des maladies. Ils se soignent donc à la fois avec des potions et des prières ! Les médecins sont payés avec des cadeaux, en fonction de la richesse du malade.

## La trousse du médecin

Chaque médecin possède une trousse contenant des couteaux, des pinces, des **amulettes**, des rouleaux de papyrus, des cuillères et des ciseaux.

## Comment devient-on médecin ?

Les temples possèdent un lieu destiné à accueillir les personnes malades. C'est là que les jeunes médecins apprennent à soigner.

## Que savent les médecins ?

Les médecins égyptiens connaissent mal le corps humain. Ils ignorent que le cerveau est lié à la pensée. Ils croient que le cœur est le centre de la **raison**. Mais ils sont capables de bien soigner les dents et les yeux.

## Les médicaments

Chaque foyer égyptien possède sa pharmacie pour soigner les blessures légères : brûlures, piqûres, morsures... Il existe plus de 700 potions à base de miel, de lait, d'huile et même **d'urine** ou **d'excréments** d'animaux !



## Dico

### **Contrarier :**

s'opposer à, ne pas faire ce que quelqu'un veut.

### **Amulette :**

bijou porte-bonheur.

### **Raison (ici) :**

esprit, intelligence.

### **Urine :**

pipi.

### **Excrément :**

crotte.